

## México reactiva las extradiciones de los grandes capos del narco

### El Gobierno cambia su estrategia tras el aumento de la violencia

LUIS PABLO BEAUREGARD **México**  
La violencia del cartel Jalisco Nueva Generación el pasado 1 de mayo, cuando los delincuentes derribaron un helicóptero del Ejército mexicano, ha marcado un cambio de estrategia del Gobierno de Enrique Peña Nieto en su lucha contra el narcotráfico. El Ejecutivo ha decidido reactivar las extradiciones de los grandes capos. En los dos primeros años de la Administración del PRI, fueron enviados al extranjero 45 detenidos acusados de delitos contra la salud, pero solo uno de ellos estaba identificado como un criminal de alto nivel. El antecesor de Peña Nieto, Felipe Calderón, extraditó a cerca de 500 personas durante su mandato.

La procuradora general, Arely Gómez, ha confirmado que pretende extraditar a Estados Unidos a Abigael González, el líder de Los Cuinis, una de las células de Jalisco Nueva Generación.

La captura más significativa del Gobierno de Peña Nieto es Joaquín *El Chapo* Guzmán, pero hasta la fecha no hay ningún trámite iniciado para su extradición. Según los analistas, la información que puede aportar es lo que le mantiene en el país. Otro caso emblemático es el de Servando Gómez, *La Tuta*, el mediático líder de los Caballeros Templarios, quien fue detenido

a finales de febrero. El Departamento de Justicia de EE UU aguarda su traslado. La Tuta es el primer capo mexicano que ha sido acusado del delito de narcoterrorismo. **PÁGINA 6**

## El escenario político sigue muy abierto en Argentina

### Las elecciones en Salta, con victorias tanto del kirchnerismo como de la oposición, retratan un panorama cambiante en el país

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**  
La victoria el pasado domingo de Juan Manuel Urtubey, actual gobernador y candidato afín al kirchnerismo, en las elecciones en la provincia de Salta, al norte de Argentina, ha dado aliento al partido de Cristina Fernández. Urtubey logró el 51% de los votos. Sin embargo, en la capital de la región, del mismo nombre, venció el opositor Gustavo Sáenz con el 41% de los apoyos. Este equilibrio muestra que, pese a que las encuestas apuestan

por un triunfo del oficialismo en las presidenciales de octubre, el escenario político en el país sigue muy abierto y va cambiando de semana en semana. El resultado final puede depender de acuerdos de última hora y de

### La Universidad Católica alerta del aumento de la venta de drogas

movimientos de fondo relacionados con la economía o con nuevos escándalos, como ya sucedió con el caso del fiscal Nisman.

En Buenos Aires, el kirchnerismo ha comprobado la ineficacia de presentar a muchos candidatos. La orden ahora es concentración. La batalla de la presidencia se vive en estos momentos entre dos: Daniel Scioli, quien tiene más posibilidades, y Florencio Randazzo, ministro del Interior, más cercano a la presidenta. **PÁGINA 7**



**OBAMA LIMITA LA ENTREGA DE MATERIAL MILITAR A LA POLICÍA.** El presidente Barack Obama anunció ayer que limitará la entrega de material del Departamento de Defensa a las policías locales y estatales de EE UU, después de las protestas del pasado agosto en Ferguson tras la muerte de un hombre negro desarmado. En la imagen, Obama con estudiantes y agentes en New Camden. / REUTERS **PÁGINA 10**

### Dos diputadas piden retirar una obra que compara a un niño negro con un monito

## Un cuento costarricense abre el debate racista

ÁLVARO MURILLO, **San José**  
Los insultos racistas contra jugadores negros que se han registrado en el estadio de Alajuela prueban que, aunque menos que otros países latinoamericanos, Costa Rica oculta un racismo latente. El asunto ha cobrado especial relevancia después de que las dos únicas diputadas negras del país pidiesen que se retirara

el libro *Cororí*, publicado en 1947, como posible lectura de las escuelas públicas, ya que el texto compara a un niño negro con un monito. Los ciudadanos defensores de la obra han iniciado una ola de insultos xenófobos en las redes sociales. Las dos diputadas aseguran haber sido también objeto de injurias racistas e, incluso, amenazas. **PÁGINA 9**

## Europa aprueba una misión para atacar los barcos que trafican con inmigrantes

LUCÍA ABELLÁN, **Bruselas**  
Los ministros de Exteriores y de Defensa de la Unión Europea aprobaron ayer la primera operación destinada a identificar, requisar y destruir las embarcaciones que trafican con inmigrantes y refugiados desde las costas de Libia hasta las europeas. Ahora solo falta conseguir el aval del Consejo de Seguridad de la ONU. Después, los responsables militares podrán adoptar las medidas necesarias contra esas embarcaciones. Los dirigentes comunitarios confían en lanzar la misión a finales de junio. **PÁGINA 3**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

ADemás

## Isabel Allende lidera el socialismo chileno

La menor de las tres hijas de Salvador Allende se ha convertido, a sus 70 años, en la primera presidenta del partido. **P8**



El poeta Carlos G. Belli: "La rima me es indiferente" **P26**

Cannes se rinde ante el último filme de Pixar **P28**

Nocioni: "Si un equipo cree en mí, lo dejo todo" **P34**

**JUNIO**  
*¡Escapada de Verano!*  
**CÓRDOBA**  
SERRANO \*\*  
Alojamiento y Desayuno  
desde **20€**

RESERVA DESDE **1€** POR PERSONA | CON DESCUENTO **10%**

**LOGITRAVEL.com**  
hoteles

Infórmate de los precios y las condiciones de estas promociones en nuestra web.